

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Ultimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XV

Miércoles 18 de Julio de 1918

Núm. 4.217

## Chismografía madrileña

### ENFERMERIA NACIONAL

La «Semana Médica» dice que hay dos ó tres epidemias reinantes, la tos ferina, erisipela y unas fiebricitas tíficas. La medicina concede una gran importancia á las dolencias externas, efecto de la suciedad de éste país, que carece de alcantarillas é higiene porque se las comen los concejales, y como que no se preocupan de las enfermedades morales, la «Semana Médica» cree haber cumplido sus deberes informativos hablando de la tos ferina, de las erisipelas y de las fiebricitas tíficas.

Pero hay otra epidemia mucho más grave, la calentura del chanchullo, que se va extendiendo de una manera horrible por toda la nación.

No es enfermedad importada, no viene de Calcuta, ni se debe á las ratas, aunque sea cosa de rataría, sino perfectamente indígena, tan indígena como Francos Rodríguez ó D. Alberto Aguilera. El germen de estas calenturas nace de las emanaciones pútridas de los pantanos democráticos y hay quien opina que pueden ser inculcadas por un mosquito de la fauna liberal ortodoxa. Nosotros no queremos entrar en la discusión de esta teoría.

Microbio ó mosquito es el hecho que al hombre que le pica, en el acto le suela entrar la fiebre más extraña de este mundo. Una fiebre cuyo desarrollo característico consiste en un afán vehemente de apropiarse todo lo ajeno y en soñar fantásticos negocios ilícitos que produzcan en un momento millonadas. Lo de las aguas de Barcelona es un caso de esta enfermedad endémica, que tantos estragos viene causando en toda la nación de dos años á esta parte.

Hay municipios, diputaciones y grupos parlamentarios enteros, atacados del extraño mal. Calculen nuestros lectores lo que ocurrirá en aquellos pueblos, villas y ciudades, en que desde el alcalde hasta el alguacil, pasando por el diputado á Cortes y los concejales, todos los que ejercen autoridad hayan sido presa de la peligrosa calentura.

Un delirio!  
En el Salón de Conferencias del Congreso, diariamente presenciemos el espectáculo de algún caso fulminante de la enfermedad de moda; unos hombres absurdos que van con los bolsillos llenos de cartas de ministros, proyectos, planes y carteras atiborradas de cifras.

Estos hombres invaden por las mañanas los despachos de los ministerios gestionando la realización de sus proyectos y á veces consiguen convertir en billetes de Banco el fruto de sus estupidas inventivas.

Concesiones de ferrocarriles, canales en países imaginarios, municipalizaciones extravagantes, cosas raras siempre, con la base de que sea el Estado el que pague, base racional, ya que las últimas pesetas del país es el Estado quien las usufructúa.

Hoy encontré por la calle á un señor, del que sólo sabía que se llama Rodríguez, que era demócrata, que fué periodista y candidato derrotado y que daba sablazos de dos pesetas. Le ví bien vestido y con una gran cartera debajo del brazo; como yo no había leído aún la prensa de la mañana, tuve impulso de preguntarle si surgió la noche anterior alguna crisis y Romanones le había dado algún ministerio.

A boca de jarro me ha referido que desde hace tres meses se dedica con gran provecho á los altos negocios y que ahora gestiona tres ó cuatro de extraordinaria importancia. Uno de ellos es el de conseguir que el Ayuntamiento de Madrid compre unos montes públicos á una sociedad que se ha constituido en Carabanchel para explotarlos. Otro que le concedan una exclusiva para la pesca en el Tajo.

—¿Es V. pescador?—he preguntado.  
—No, señor, ni falta que hace; pero cuando tenga la concesión, la venderé á los pescadores y nadie podrá pescar truchas sin pagarme un pequeño derecho.  
—¿Pero á título de qué?

—Rodríguez ha sonreído.  
—A título de que Romanones me recomendó á Alba y á Gasset y á título de que hemos formado un Sindicato para la pesca en el Tajo y hemos metido á Brocas en el Consejo de Administración.

Y sin que yo me hubiese dado por satisfecho con estas explicaciones, me refirió el tercer negocio: la venta de todas las minas de los alrededores de Fez.  
—¡...!  
—Si, señor; hemos pedido la conce-

sión, denuncié las minas y son mías. Si España conquista Fez, venderé las minas á los alemanos, y si España no lo conquista, me tendrán que pagar una indemnización por los perjuicios ocasionados.

—¿Y quién pagará la indemnización, los moros?

—No señor. El Gobierno español.  
—¡...!  
—¡Bah! V. no entiende de estas cosas, Y no sabe que he formado un sindicato presidido por un hijo de Navarro Reverter...

Comprendí que á Rodríguez le ha picado el mosquito vehículo de la enfermedad nacional y me despedí del gran hombre de negocios, no sin antes abrochermelo con cierta discreción.

Civici Ventalló.

## Efemérides cordobesas

JULIO  
16  
1748

Nacimiento de Fray Lucas de Córdoba.

Fuó natural de esta ciudad; tomó el hábito en este convento de San Francisco, donde estudió filosofía y teología con notable aprovechamiento y haciéndose notar por su talento nada común. En su convento de Córdoba regentó varias cátedras y en otros conventos de su orden llegó hasta obtener el título de Lector; fué secretario de la Comisaría general de Indias, que desempeñó muchos años, hasta que el peso de estos y sus achaques le obligaron á regresar á su patria, donde el Cabildo eclesiástico le nombró capellán del Santuario de Linares, del que cuidó con incansable celo hasta su muerte, acaecida en 1820. Escribió, entre otras obras, «Exhortación pastoral, avisos importantes, reglamentos útiles para la mejor observancia de la disciplina regular é ilustración de la literatura en todas las provincias y colegios apostólicos de América y Filipinas»; «Noticias de Nuestra Señora de Linares, Conquistadora de Córdoba y descripción de su Santuario y Real Iglesia de la Conquista», y un Oficio completo para que la Iglesia de Córdoba rezase de dicha advocación.

Monticulus.

## Vulgarización científica

### LAS PLAYAS

¡Toda la luz del sol! ¡Todo el oxígeno del aire! ¡Toda el agua del mar!

He aquí los elementos esenciales que constituyen la atmósfera de las playas. «Pabulum vitae» capaz de regenerar á los más empobrecidos organismos. Un hospital de incurables situado en la playa, tiene abierta su puerta de escape para que el veinte por ciento de los enfermos desahuciados recobren la salud.

Mucho más allá de los tiempos prehistóricos, libraron ruda batalla las aguas pluviales con la masa ingente del globo. Lluvias torrenciales caían de continuo evaporándose al llegar á la atmósfera de fuego del planeta. Fué una lucha tenaz en la que el fuego resultó vencido y las aguas acabaron por crear á fuerza de repetidas refrigeraciones, una delgada costra solidificada donde se acumularon las lluvias, formando grandes lagos de aguas muy densas, en cuyo seno se encerraba todo lo soluble.

A medida que los fondos perdían calor iban los lagos de aguas hirvientes cubriendo toda la superficie del mundo. La evaporación ya no fué tan rápida; las lluvias continuas hicieron periódicas y el combate del fuego central con las aguas meteóricas, entró en una fase de tranquilidad relativa.

Formáronse islas y continentes, campo neutral en que la vida se hizo posible y donde el hombre contempla todavía con ojos asombrados la grandiosidad de la creación. Así nació el mar, de cuyo seno misterioso, cubierta de verde manto de vegetación, brotó la tierra.

La mitología griega simbolizó esta concepción científica de la formación de la tierra personificándola en Venus, la Dea de la belleza, que surge radiante, entre el encaje espumoso de las olas.

El arrastre de las aguas en los arenales y su continuada evaporación, son fuentes insagotables de fluido eléctrico. El oxígeno se condensa transformándose en ozono y desde que el sol sale hasta su ocaso, sopla sobre las costas una brisa cargada de salúferas emanacio-

nes marinas, que se mezclan al cryptón, helión, neón y otros gases, cuya existencia y funciones hoy apenas vislumbradas, nos darán mañana la clave de grandes misterios biológicos.

Los enfermos que permanecen en la playa están sometidos á una inhalación continua de todos estos agentes vitales, que, arrastrados por las húmedas brisas, penetran en su sangre á través de la mucosa respiratoria y de la piel: por eso es conveniente estar desnudos para recibir sin obstáculos la maternal caricia de la naturaleza, el beso actínico y oxidante de la luz y el aire.

Esta ducha de luz leucodescente reverberando sobre el suelo arenoso caldado, eleva nuestra temperatura é inicia la sudación que nos invita al baño refrigerador y tonificante. La inmersión debe ser corta. El número de baños ilimitado; cuantos más mejor. Mientras yo fui habitante de Barcelona, comenzaba mi tanda de baños á mediados de Mayo, para terminarla finalizando Octubre.

El aire ejerce su máxima presión al nivel del mar y es por esta razón más oxigenado. Los que habitamos á estas madrileñas alturas, 655 sobre el nivel de las costas (Rotonda central del observatorio astronómico), vivimos ficticiamente, gracias á una providencial hiperglobulia, con la que suplimos la escasez de oxígeno.

Con cuanto placer aspiramos el aire del campo, después de una tormental Huele á ozono, está hiperoxidado lleno de ese gas vivificante y aperitivo, de quien afirman los químicos que sabe á marisco. Me complazco en corroborar tan sabia observación, asegurando (en sentido inverso) que los mariscos saben á ozono.

A los que anualmente visitan las costas y pasan en la playa casi todas las horas del día, puede garantizarse una longevidad envidiable y una vejez exenta de achaques. La vida de playa es útil á todos los que necesitan con urgencia estimulantes y tónicos, muy especialmente á los niños escrofulosos, raquíticos y atrasados.

Si apremiantes exigencias de una mayor actualidad, no me lo impiden, diré en mi próxima crónica respecto del baño del mar, á qué hora, con qué traje debe tomarse y otras muchas cosas pertinentes á la puericultura en las playas.  
Juan López de Rego.

## LA VELADA DE AYER

### En los Salesianos

El acto, que teníamos anunciado, empezó cerca de las seis y media y tuvo lugar en el patio principal del Colegio en cuyo fondo se destacaba un bonito escenario. Tanto el sitio como la entrada del Colegio estaban engalanados con multitud de banderas, gallardetes y folio. La presidencia estaba constituida por el señor don José Carrillo Pérez en representación del señor alcalde, el señor Arcipreste de la Catedral, los canónigos don Marcial López, don Mariano Amaya, don Lucas Redondo y don Miguel García Ballesteros; los concejales don Carlos Pérez de Luque, don José Aguilar Catalán, comandante mayor de la Reina señor Moreno, don Juan Mayenim, catedrático de la Escuela Superior de Comercio de Sevilla; el cónsul francés, D. José Sánchez Muñoz, una comisión de la Escuela de Artes é Industrias formada por el señor Director y el señor Gacto. En sitios preferentes vimos al señor Molina, Prier de la Comunidad de curas párrocos; representaciones de las Comunidades de Padres Trinitarios y del Corsón de María, al señor Castaño, mayordomo del Seminario; señor Tonriño, capellán de Sagunto, y otros muchos señores que sentimos no recordar.

En el sitio destinado á la Junta de señoras Cooperadoras vimos á su presidenta doña Francisca Enrile, tesorera doña Rosario Ariza de Carbonell, secretaria doña Jesusa C. urtoy de Sepúlveda, doña Estrella León de Carbonell, doña Antonia Maza, doña Rosa Revuelto de Hernández, señoritas de Contróy, Maza y Revuelto. El patio, convertido en salón, estaba rebosante de público en el cual se veían muchas distinguidas damas y caballeros de nuestra buena sociedad.

En sitio conveniente estaban los alumnos que habían de ser premiados y cerca de ellos sus padres.

El programa fué fielmente observado y desarrollado con maestría por los pequeños alumnos de las escuelas Salesianas. Los niños León, Moreno y Caballero declamaron muy bien tres hermosas poesías y arrancaron aplausos del público. El brillante terceto ejecutó escogidas piezas en los intermedios y acompañó los números cantados.

La repartición de premios se hizo con orden y rapidez que complació grandemente á la concurrencia. El de honor lo obtuvo el niño Blas Gómez y consistió en un traje completo confeccionado, botas, sombrero y reloj. Los de primera clase fueron 30 y consistían en trajes completos con botas y gorra; los de segunda un corte de traje completo con gorra y los de tercera un corte de blusa ó pantalón con gorra. Entre todos se repartieron 125 premios.

El clou de la fiesta lo constituyó la pieza cómica lírica titulada «Cosas de Chicos», que hizo las delicias del público. Los pequeños actores cantaron con afinación y muy seguros de su papel desarrollando las escenas con gran naturalidad. Se distinguieron los niños Luque, Jiménez, Castrillo, Morales, Uceda y Benítez. Fué repetidas veces aplaudido por el público.

Asimismo interpretaron con notable soltura y propiedad un bonito diálogo formando un batallón infantil que fué aplaudido espontáneamente.

La concurrencia que era numerosísima salió altamente satisfecha y complacida por el agradable rato pasado en aquella mansión de la alegría. A la salida las autoridades y representaciones fueron obsequiadas con refrescos.

Nuestro parabien á los Cooperadores Salesianos y especialmente á la Junta de Damas Cooperadoras y al excelentísimo Ayuntamiento que contribuyen á sostener ese Centro de enseñanza popular que como decía un apreciable colega días pasados, constituye «uno de los más provechosos progresos de nuestra querida ciudad».

## DE INSTRUCCION PUBLICA

Han sido clausuradas las escuelas de El Viso de los Pedroches, por haberse declarado la epidemia del sarampión.

—La Normal de Maestros de Jaen, ha remitido para su entrega al interesado, el título de maestro elemental expedido á favor de don José Rodríguez Ariza.

—La Junta de Ciudad Real ha enviado el nombramiento de maestro propietario de la escuela mixta de San Benito don Julián Morales Barrera que lo era de Belmez y de Santa Cruz de los Cañamos, á don Francisco Flores Polo, que lo era de Fuente la Lancha.

—La Junta de Bujalance ha remitido la terna de padres y madres de familia, para que se designe los que han de formar parte de la Junta local.

## Crónica Provincial

### De Villa del Río

#### De Sociedad

Desde hace varios días venía anunciándose la fiesta mitad religiosa y mitad profana con que nos brindó ayer don Francisco del Prado y Porras, Notario de esta villa y su distinguida familia. Era para ello preciso reunir en

la casa á todos los miembros de esta familia de suyo numerosa, y una vez entre nosotros los estudiantes Pepito Luis y Joaquín del Prado que con brillantes notas de prueba de curso vinieron de Madrid en fecha no lejána, cono cida como sobresaliente aprovechamiento su carrera de médico y después de Licenciado nuestro querido amigo don Mariano que con tantas simpatías cuenta en este vecindario, y entre nosotros de de el domingo el primogénito de la casa don Francisco del Prado y Lara que por unos días deja sus tareas como abogado ante los tribunales de la Corte; fíjese al fin el día de ayer para que la mencionada fiesta fuese celebrada.

Tenía esta por objeto el rendir un tributo de acción de gracia á la Santísima Virgen; cumplir un solemne voto que en momento de tribulación y de angustia hiciera esta familia ante el inminente peligro de muerte en que se encontró el más pequeño de los vástagos de la casa, que por este motivo, y por haberse juntado en ella como por ensalmo todos los dones que la naturaleza reparte, á más de la inocencia propia de sus cortos años, es singularmente querida de los suyos y de todos los que la conocemos. Para llenar cumplidamente este primordial objetivo se llevó á efecto una solemne fiesta religiosa, que precedida de abundante limosna de pan á los pobres y de la confesión y comunión de todos los miembros de la familia Prado, tuvo lugar en la Iglesia parroquial. Cantóse en ella la misa chica de Solís por el tenor señor Ramírez y el notable bajo de Córdoba don Rafael Rodríguez, cuyo talento musical, su gusto al cantar, y su potente y timbrada voz causó verdadera sensación entre los que lo oímos. La orquesta á cargo del señor Ramírez ejecutó la misa en los brillantes términos que era de esperar dada la calidad de los profesores que la componían. Ocupó la sagrada cátedra el digno coadjutor don Manuel Castro que estuvo verdaderamente feliz tanto en la elección del tema como en los términos de exposición, elocución y elevación que caracterizaron sus párrafos más salientes de alabanza á la Santísima Virgen.

Concluida la fiesta religiosa tuvo lugar la profana. Desde la Iglesia trasladose la selecta concurrencia á la casa habitación de los señores del Prado, donde se cumplió el segundo objetivo del festejo ó sea el testimoniar á sus amistades el recuerdo de su agradecimiento por la parte que todo este vecindario tomó en el dolor y disgusto que proporcionaron la enfermedad de Beatricta y si solemne salió la fiesta religiosa no menos elevados fueron los trasportes de alegría, buen gusto y atención que se desplegó en el agasajo. Sirvieron en los salones de la casa un delicado lunch en el que se hizo un verdadero derroche de Jerez, manzanillas, embudidos, fiambres, pastas y licores, mientras una banda de música ejecutaba en el patio las más escogidas piezas de su repertorio, bajo cuyo todo se bailó y derrochó el buen humor y jovialidad por todos. Brindaron don Manuel López Madueño, por el adelanto y prosperidad de este pueblo y en sentidas frases dieron las gracias don Francisco del Prado padre é hijo, que en unión de doña Joaquina de Lara y demás hijos hicieron con extremada solicitud y fineza los honores.

En re la numerosa concurrencia recordamos á las encantadoras señoritas Angelita, Catalina, Estrella y Beatriz del Prado y Lara, esta última con su inseparable amiga Juanita Pérez Gil, niña monísima por su talento dada su edad, que atendieron á sus amiguitas con los mayores extremos de cariño, á la señorita de Oriado Joaquina, que lucía una elegante toilette propia de la estación y daba mayor realce á su belleza; á la señorita de López Anita María que nada tiene que envidiar á la del poeta pues es morena, graciosa, y pu-

La casa AMATLLER, recomienda sus nuevos chocolates marca LUNA á las personas de más fino paladar.

CHOCOLATE AMATLLER CASA FUNDADA EN 1800 BARCELONA

# JOSE LOPEZ DE LA MANZANARA

## Cosechero y Exportador de Vinos Finos de Mesa, Montilla y Valdepeñas

### Bodegas: Córdoba-Wanzanares • Dirección: Córdoba, Plaza S. Nicolás, 5 y 7

Tiene el gusto de poner en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general, que á partir del 1.º de Julio queda abierto el despacho al por mayor en dicha casa, continuando la venta al por menor en la antigua casa Ayuntamiento, núm. 11.

diera ser envidia de las sevillanas; á la bella y genial Mariposa Ponce de León; á las señoritas de Tapia Mercedes y Conchita, muy mejorada la primera de su última enfermedad y radiante de hermosura la segunda; á las señoritas de Lope y Goya Brígida y Esperanza; á Cristina y Anita López Obrero, María Vinuesa, Carmen López, Mariana Iala, Virtudes Santiago, Marina Canales, Aurelia del Rosal, señoras de Criado, de Castro, de González, de Molleja, de León, de Canales, de Tapia, doña Catalina Molleja y otras que siento no recordar y fueron solícitamente atendidas por la señora de la casa doña Joaquina de Lara.

Del sexo fuerte había una nutrida representación, en la cual figuraba el alcalde señor Madroño, el primer teniente de alcalde señor González, el marqués del Castillo don Emilio de León, el exalcalde don Pedro Luis Molleja, el cura párroco don Juan Osorio, bastante mejorado de su dolencia; don Manuel Castro, don Juan Cano, don Francisco Canales, don Alfonso y don Juan Jácome, don Enrique Vinuesa, don Emilio y don Angel García, don Ezequiel Lope, don Diego Valero, don Eduardo Lope, don Julián Jiménez, don José Toro, don Lorenzo Canales, don Rafael Grande, don Angel Gómez, don Carlos L. Obrero, don José Huaca, don Pedro Criado, don Pedro González, don José Pérez, don Andrés Pretel, don Rafael y don Bartolomé Castro, don Juan Parejo, don Pedro Vilchez, padre é hijo; don Francisco Torrero y otros muchos que sentimos no recordar dado su número.

Dadas las dos de la tarde abandonamos la casa altamente satisfechos y con un recuerdo que imborrable perdurará en el ánimo de todos sintiendo que fiestas como estas no se repitan con alguna más frecuencia dados los sobrados elementos con que aquí se cuenta.

Galantemente invitado, el que suscribe, se complace en testimoniar su agradecimiento desde las columnas de *«El Comercio»* y en alentar á todos para que no decaiga el entusiasmo que de ayer nos despertó tan agradable fiesta, siendo prueba de ello el que anoche mismo hubo una nueva reunión que resultó agradable en casa del diputado provincial don Sebastián Criado, donde selecta concurrencia llenó el fresco patio y salones de la casa, terminando bien entrada la madrugada, no cesando en todo el tiempo de sonar los acordes de una sinfada orquesta que dieron á los pollos agradable rato de baile y á la familia motivo suficiente para obsequiarnos á todos con vinos, licores y pastas.

El día de ayer fué día memorable para Villa del Río que este vecindario hizo festivo a pesar de ser día de trabajo. Mi enhorabuena y mi aplauso para todos. —Corresponsal.

### De otros pueblos

#### Reclamados

En la Victoria ha sido detenida Dolores López Granados que estaba reclamada por el Juzgado.

Por igual causa ha sido detenido en Posadas, Manuel Ejarido Yustes que lo estaba por el Juzgado de Instrucción.

#### Pastoreo

La guardia civil de Valenzuela y Pedro Abad ha denunciado á los dueños de 106 cabezas de ganado asnar, cabrio y lanar, que sin autorización pastaban en fincas de aquellos términos.

#### Incendio

El día 13 del actual se declaró un incendio en el sitio denominado Monte de las Pilas, término de Zaheros, cuyas pérdidas se calculan en unas 500 pesetas. Fué casual el incendio.

#### Detenida

Ha sido detenida en Valsequillo María Gracia, autora del robo de un corte de pantalón á la vecina de Fuente Obajuna, Prudencia Ortiz Fernández, de un baul que tiene en su domicilio cuyo corte vendió en 5 pesetas á Carmen Jiménez Romero.

#### Desaparecidas

De las fincas denominadas Cortijo del Lomo, término de Villafranca han desaparecido dos caballerías mayores en la madrugada del día 13 del actual no habiendo dado resultado alguna de las diligencias practicadas para su busca por la guardia civil de aquel puesto.

## Boletín Religioso

### Santo de mañana

Santos. Alejo, conf., León IV, papa y Sta. Marcelina, vg.

### Jubiléo circular

Mañana en la parroquia de Santa Marina, por D. Pedro Barbudo y señora, por sus padres, San Hipólito. — Todos los días del mes de Julio y en la misa de ocho se hará el ejercicio del mes de San Ignacio.

Todos los días del año se celebra en esta iglesia misa de media en media hora desde

las seis á las diez de la mañana, los domingos y días festivos á las once.

San Francisco. — Mañana séptimo día de novena á la Santísima Virgen del Carmen. Se hará durante la misa de ocho, con exposición de S. D. M., cantando en ella varias señoritas. Adoración Nocturna. — La Vigilia del 19 al 20 corresponde al Turno cuarto (Divino Niño Jesús).

Los Ilmos. Sres. D. Federico de Arnaiz y Martínez de Hinojosa y D. Federico de Arnaiz y Utrera de Gallegos, (q. e. p. d.), fallecieron en 27 de Febrero de 1907 y 29 de Mayo de 1918.

Todos los señores sacerdotes que gusten, pueden celebrar el Santo Sacrificio de la Misa el día 18 del corriente en la iglesia de Santa Marina desde las siete en adelante, las que serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dichos ilustrísimos señores.

Sus desconsolados hijos y hermanos, respectivamente, ruegan á sus amigos les encomienden á Dios Nuestro Señor.

Este periódico se publica con censura eclesiástica.

## DE SOCIEDAD

Ha marchado á Madrid el Superior en esta residencia de la Compañía de Jesús, R. P. Mariano Carlos Alix.

—Ha estado en Córdoba unas horas la señora Viuda de Mariscal, propietaria del diario gienense «El Pueblo Católico».

—Está en Córdoba don Juan Lozano Rosales, de Fuente Obajuna.

—Don Prudencio Conde Riballo, sacerdote y escritor cultísimo que cuenta con numerosos amigos en Córdoba, ha solicitado la cátedra de Religión vacante en el Instituto de Badajoz.

—Esta mañana han contraído matrimonio don José Delgado Alvarez y la bella señorita Mercedes Sánchez Reel. La boda se celebró en la parroquia del Salvador y fueron padrinos el padre del novio don José y la madre de la novia doña Juana. Los novios marcharon en el rápido á Madrid.

—Hoy han contraído matrimonio el conocido comerciante don Esteban Gómez Matro y la señorita María de la Concepción Poysto.

A las dos parejas les desearmos mucha felicidad.

—Llegaron del Cerpio don Diego López, y de Jauja don Miguel Fuentes. —Ha llegado de Palma del Río á pasar una temporada en casa del abogado don Sebastián Barrios, su sobrina Pepita Aguilar Almenara.

—Ha regresado á esta capital el teniente coronel de Ingenieros, don Miguel A. de Torres Iribarren.

—Llegó de Aguilar el ex-presidente de la Diputación provincial don Agustín Aguilar Tablada.

—Está en Córdoba el alcalde de Castro del Río, señor Criado.

—En el expreso de esta mañana ha regresado de París y Londres, nuestro estimado amigo don José Fernández Vergara, que ha representado á esta Cámara Oficial de Comercio é Industria en las fiestas Franco-Españolas celebradas en Francia. Sea bien venido el laborioso industrial y concejal distinguido de este Ayuntamiento.

## Noticias militares

Permiso. — Se ha concedido permiso al comandante del segundo Establecimiento de Remonta don Benito Torres Linares.

Pasaporte. — Se ha solicitado pasaporte para que se incorpore á su cuerpo el segundo teniente don Cipriano Iglesias Piñero, que disfruta licencia en el capitel.

A su destino. — Para hacerse cargo del Regimiento de Caballería de Alfonso XII, se ha despedido el coronel que fué de la Remonta, don José Chacón Pérez.

Alumno. — De vacaciones ha llegado el alumno de Artillería, don Gonzalo Rodríguez Austria.

Regreso. — Ha regresado de Jaén, de una comisión del servicio, el mélico 1.º de la Remonta don Bonifacio Collado Jaraiz.

Ascensos y destinos. — Han sido ascendidos á primeros tenientes don Juan Montabes Ruiz, don Juan Hens Martínez, don Joaquín Moreno Lara, del Regimiento infantería de la Reina; don Pablo Arredondo Acuña y don Antonio Barroso Sánchez Guerra, de Arapiles y del Regimiento del Rey, respectivamente. Todos quedan destinados en los mismos cuerpos.

## Crónica Local

### Para Cerro Muriano

Han donado cantidades para la Iglesia de Cerro Muriano don Eugenio Labast, ingeniero de minas, 20 pesetas; don Eugenio del Busto, ingeniero jefe

del cuerpo de minas, 5; don Ildefonso Sierra, inspector del mismo cuerpo, 5; y don Enrique Poole, 5. Que Dios se lo pague.

### Nombramientos

La Sociedad Arrendataria para el cobro de los repartimientos provinciales, ha acordado nombrar agentes ejecutivos para que puedan actuar en toda la provincia en los procedimientos de apremio con los Ayuntamientos por sus débitos á la Caja provincial y contra los alcaldes y concejales por las responsabilidades personales que contra los mismos puedan declararse, á don Alfredo Serrano Luque, don Eugenio Busto Castiella, don José Villegas Jiménez, don Fernando Sánchez Garrido y don Juan Adame Hernández.

### Banco Español de Crédito

Los tenedores de Libretos de la Caja de Ahorros del Banco Español de Crédito de esta plaza, pueden pasar por las oficinas de dicha entidad, de 9 de la mañana á 1 de la tarde para que les sean abonados los intereses que les han correspondido en el último semestre.

### Fiesta del Titular

El día 18 del corriente á las diez de la mañana y con asistencia de la ilustre Comunidad de curas párrocos, se celebrará en la iglesia de Santa Marina solemnemente con orquesta á un insigne Titular, predicando en ella el Reverendo Padre Rafael de Santa Teresa, Prior de los Carmelitas de esta ciudad.

### Donativo

La señora Condesa de Hornachuelos ha recibido seis docenas de abanicos que le ha enviado el comerciante don Antonio Z. fra, para que los reparta entre los enfermos y heridos de la campaña de África, que existen en el Hospital militar. Con el mismo fin ha recibido otra docena de abanicos de don Antonio Ruiz Martínez.

Sabemos que varios comerciantes que expenden este artículo, van á enviar más abanicos á la citada Presidenta de la Junta de Damas de la Cruz Roja para que mitiguen el calor los pobrecitos soldados que son ahora nuestros huéspedes.

### Minucias

La guardia municipal ha detenido en el arresto municipal á Manuel García Gálvez, que embriagado promovió escándalo en la calle de Alfonso XIII; á Francisca Benítez Cabrera, que en la fuente de la Fuensantilla molestaba á las mujeres que á la misma acudían por agua, haciendo inmoralidades y blasfemando por lo que ingresó en la cárcel á disposición del señor Gobernador civil; á Francisco Ruiz Corpas, que en la posada de la Puya insultó y amenzó á M.ª Sierra Muñoz y agredió á Nicolás Les Pulido, al que causó erosiones en la cara que le fueron curadas en la Casa de Socorro, y ha denunciado á Mateo Pous, que en el Campo de San Antón insultó y desfiló á don Pedro Romero; además comunica que ha sido conducida al Hospital de Agudos, la enferma pobre Manuela Reyes Diaz, habitante en la calle de Fernando Colón; también ha denunciado á Francisco Aguayo, que en la calle de Juan Ruiz insultó y amenzó á José María Mohedano; al niño Rafael Muñoz Béjar, que en la Avenida de Canalejas hirió con una piedra en el brazo izquierdo al niño José Fragero Real; á la dueña de una taberna de la calle de San Francisco, por tener escándalo en su casa durante la noche, y ha detenido en el arresto municipal á Antonio Combel Rodríguez y José Fernández Escobedo, de la provincia de Granada que se hallaban á las doce de la noche en los jardines del Duque de Rivas é infundían sospechas.

### Licencias de caza

Se han expedido licencias de caza á don Alfonso López Prados, de Córdoba; don Joaquín Muñoz López, de Hornachuelos, y don Rafael Montero Luque, del Viso.

### En el Hospital de Crónicos

El día 19 del corriente á las nueve de la mañana celebrarán las Hijas de la Caridad del Hospital de Crónicos solemnemente religiosa á su padre y fundador San Vicente de Paul. Dirá la misa el M. I. Sr. D. Mariano Amaya, canónigo y panegirizará las glorias del insigne sacerdote del siglo XVI el capellán de dicho centro licenciado don Antonio Guzmán Agerjo.

Una lucida y nutrida capilla de música actuará en la fiesta.

Por la tarde á las seis y media se manifestará á S. D. M. seguirá el Rosario, letanía cantada, ejercicio del Santo y coplas del mismo. La plática estará á cargo de don José Guzmán Agerjo. Terminarán estos actos con la bendición y reserva.

La comunidad del citado centro servirá una comida extraordinaria á todos los acogidos consistente en sopa, carne, principio de gallina donada por el diputado inspector señor Fernández Trujillo, vinos, dulces y café. Los puras para los enfermos los ha donado un admirador de la obra de San Vicente.

### Música

La banda municipal interpretará el siguiente programa mañana por la noche en el paseo del Gran Capitan.

1.º «El Concurso de Monfauel» pasodoble. X. — 2.º «Nayal Wala» vals boston. Welsy. — 3.º «Pontporri de Aires Andaluces», Lucena. — 4.º «Entre el Júcar y el Turia» capricho, Ginés. — 5.º «Los soldados de la paz» marcha, Monckton.

### Dados de alta

En este Hospital Militar se han dado de alta los soldados enfermos José Rodríguez Santisteban y Francisco de la Torre Jiménez, del regimiento de Borbón; Manuel Novado López, cabo de Wad-Rae; Cristóbal Gómez Pérez, del regimiento del Serrallo y Emilio de la Purificación, de cezadores de Vitoria.

Han sido pasaportados para Tetuán.

### Minera

Don Gonzalo de Figueroa, vecino de Madrid, ha solicitado 22 pertenencias de mineral de hulla con el nombre de Santa Cecilia, término de Espiel; don Juan Bautista Arzubia, vecino de Bilbao, 40 de hierro con el nombre *Rolanda*, en término de Hornachuelos y don José Ortiz Llamas, 30 de hierro con el nombre de *Ochoa*, en Posadas.

### Cruzamiento de una línea

Ha sido aprobada el acta de reconocimiento de las obras relativas al cruzamiento de una línea de energía eléctrica de alta tensión en la línea de Córdoba á Sevilla, autorización que solicitaron los señores Paez, García y Rodríguez, para dar alumbrado á varios pueblos.

### Devolución

Se ha dispuesto le sea devuelta al marqués de Acapulco la cantidad que ingresó para llevar á cabo la línea eléctrica para dar luz á Valenzuela.

### En la Audiencia

Juicios para mañana: Córdoba, contrabando, contra Manuel Silos Jiménez, que será defendido por el señor García Pérez-Rico. Pozoblanco, estufa, contra Francisco Castro Romero. Defensor, el señor Molina.

Véase en cuarta plana, Como ha de ser el párroco.

### Autorización

Se ha concedido autorización á don Francisco Caballero, apoderado de la Empresa de Ocasillas, para establecer un cruce en el ferrocarril de Córdoba á Manzanares con una línea á baja tensión.

### Las personas

De edad avanzada que digieren con dificultad alimentos sólidos, deben tomar la *Carné líquida* Valdés García, de Montevideo.

### Traslado de presos

Se ha dispuesto el traslado de los presos Antonio Rodríguez Romero y Aurelio Sánchez Sánchez de la cárcel de Fuente Obajuna á la de Córdoba.

F. Guijo DENTISTA CALLE GONDOMAR Desde allí la fotografía

### Buena ocasión

Se vende un Diccionario Enciclopédico Hispano-Americano, compuesto de 28 tomos, muy poco usado. Darán razón, Abéjar 23. 5-1

## Café del Gran Capitan

de Antonio Torres. Representado por D. Juan Chastang

En este acreditado establecimiento encontrará el público, cerveza helada y gran variedad en refrescos gaseados á 0'25 céntimos, Chocolate con pastas á 0,30, Mantecado, Crema al Jerez, Limón, Almendra, Agua Fraguada, á 0'50.

Especialidad en Café de las mejores marcas. Estos trabajos están encomendados al acreditado maestro nevero Marcial Torres. Servicio á domicilio permanente. Teléfono, n.º 31.

## En el Colegio de Santa Victoria

Según anunciamos oportunamente ayer á las seis de la tarde comenzó en el Colegio de Santa Victoria la velada organizada para la distribución de premios á las alumnas de la escuela gratuita.

Optimos frutos han sido el resultado que se ha obtenido este primer año de funcionamiento de la escuela, como se comprobó en los exámenes verificados ayer mañana.

Las alumnas que desde el primer día se desvivieron por asistir á las clases y demás actos del Colegio recibieron ayer los premios que han merecido por su aplicación y comportamiento.

Los números del programa anunciado tuvieron esmeradísima interpretación siendo muy aplaudidos por la numerosa concurrencia en la que figuraban antiguas y aristocráticas alumnas y familias de las niñas de la Escuela Ocasillas.

Los premios que se les repartieron fueron muy prácticos, cortes de traje, velos, pañuelos, otras prendas de ropa y puñados de caramelos.

Presidieron el hermoso acto el ilustrísimo señor Vicario Capitalar don Bartolomé Rodríguez y Ramírez y los patronos del establecimiento muy ilustres señores don Rafael García Gómez, canónigo doctoral y don Juan El Seco de Herrera, magistral.

Las religiosas, Hijas de María, Escolapias recibieron ayer muchas felicitaciones por sus constantes desvelos en pró de la enseñanza. A esas felicitaciones unimos la nuestra muy cordial.

## TAURINAS

La empresa de Santander ha repartido los programas anunciadores de las corridas que tiene organizadas para este verano, y que se celebrarán en los días y con las combinaciones siguientes: Día 25. Seis toros de los herederos de don Vicente Martínez, de Colmanar Viejo, estocados por Cocherito, Francisco Martín Vázquez y Gaona. Día 27. Seis corrales de la ganadería de don Félix Urcola, que serán estoqueados por Cocherito, Manolito y Francisco Martín Vázquez. Día 10 de Agosto. Seis astados de don Eduardo Mira, para que los lidien los hermanos Rafael y José Gómez (Gallo y Gallito). Día 30 de Agosto. Ocho reses de la acreditada ganadería del marqués del Sotillo para Vicente Pastor, Gallo, Gallito y Francisco Fosada. —El día de Santiago torará en Valdepeñas el valiente diestro cordobés Alvarito.

## Liquidación

«La Oriental,

Joyería, platería, y relojería

Por tener que dejar el local que ocupa, en fecha determinada y cesación del negocio, el dueño de este importante establecimiento, ha resuelto liquidar todas las existencias, en condiciones muy favorables para el público.

## Gran Café «La Perla»

Helados para hoy: Mantecado, Crema de Avellana, Arlequin, Granizada de Almendra, Granizada de Limón, Granizada de Naranja, Granizada de Alvaricoque, Crema de Chocolate, Vermouth coketfrio.

Especialidad de la casa en Chocolate con pastas á 30 céntimos, refrescos de todas clases y gaseados con nieve.

Cerveza helada al grifo de la mejor marca. Completo surtido de todas clases de bebidas y fiambres. Servicio permanente y á domicilio, con odos departamentos y patio con entrada por la calle de Siete Rincones, núm. 6.

TELÉFONO NÚM. 4.

## El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros Reunidos á prima fija

CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES

Capital social suscrito. . . . . 1.000.000 de pesetas

Capital desembolsado . . . . . 300.000

DIRECCION GENERAL: LOS MADRAZOS, NÚM. 34, MADRID

### Opera los ramos siguientes

Seguros contra la muerte é inutilización del ganado. — Seguros de incendio de cosecha. — Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.

Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguros. Inspección general en ésta. OFICINAS: Plaza de Cánovas. Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría general de Seguros de 30 de Marzo de 1909.

# Colegio de San Carlos

Calle José Rey, n.º 11

Excelente resultado obtenido por los alumnos de este Colegio en el Instituto General y Técnico de esta Capital, en el curso de 1912 á 1913:

## Aprobados de Ingreso

D. Antonio Barrios Guzmán, D. Federico Vasconi Duarte, D. Antonio Milla y Ruiz, D. Agustín Fuentes López y Don José García López.

## Distintas asignaturas correspondientes al Grado de Bachiller

### Enseñanza Oficial

D. Manuel Luna Porroñón.	Cinco sobresalientes y cinco premios con matriculas de honor.
José Castibayra Alfonso.	Dos notables y dos sobresalientes.
Bartolomé Bianco Torralbo.	Cuatro aprobados y un notable.
Juan José García Rivera.	Dos aprobados, un notable y un sobresaliente.
Banito Casado.	Un aprobado, un notable, tres sobresalientes y premio con matricula de honor.
Salvador Barasona Ortiz.	Dos aprobados y dos notables.
Carlos Aguilera y Aguilera.	Tres aprobados y un sobresaliente.
Vigente Pérez Puerto.	Tres aprobados y un notable.
Francisco Espino Pérez.	Dos aprobados y dos notables.
Rafael Mir de las Heras.	Dos notables, tres sobresalientes y premio con matricula de honor.
Mariano Aguilar Barbudo.	Un aprobado, dos notables y un sobresaliente.
Antonio Tomás Saldaña.	Cuatro aprobados.
Cayetano Benzo González Novallas.	Dos aprobados, dos notables y un sobresaliente.
Adalardo Carrato Seo de Herrera.	Tres notables y un sobresaliente.
Pedro Navajas Criado.	Tres aprobados.
Enrique Fuentes Guerra.	Un notable, tres sobresalientes y dos premios con matricula de honor.
Pedro Bruzo Valdés.	Dos aprobados y dos notables.
Rafael Benítez Leal.	Cuadr. aprobados.
Manuel Calero García.	Tres aprobados y un sobresaliente.
Antonio Fuentes Guerra.	Dos aprobados y dos notables.
Enrique Quintela Barrios.	Dos notables, tres sobresalientes y dos premios con matricula de honor.
Rafael Barbudo Ortiz.	Dos aprobados, un notable y un sobresaliente.
Joaquín Mir de las Heras.	Dos aprobados y dos notables.
Ramón Tomás Saldaña.	Cuatro aprobados.
Manuel Pastor Gómez.	Un aprobado y tres notables.
Sebastián Barrios Guzmán.	Dos notables, un sobresaliente y un premio con matricula de honor.
Manuel Barrios Guzmán.	Dos notables y tres sobresalientes.
Manuel Gao y de Vargas.	Dos aprobados, un notable y un sobresaliente.
Joaquín Gisbert Alonso.	Dos aprobados, dos notables y dos sobresalientes.
Antonio Criado E. Carretero.	Cuatro aprobados.
Angel Pablo-Bianco Torres.	Dos aprobados, dos notables y un sobresaliente.
José Guerra García.	Dos aprobados.
Ramón Casado Burgos.	Dos notables y tres sobresalientes.
Fidel Gosalbez Bermejo.	Dos aprobados, un notable, dos sobresalientes y dos premios con matriculas de honor.
Manuel Lucena Aguilar Tablada.	Tres aprobados.
Ramón E. Casado.	Un notable y cinco sobresalientes.
José M.º Criado y Criado.	Cinco aprobados.
Francisco Ríos Giménez.	Cuatro aprobados.
Ramón Gisbert Alonso.	Cinco sobresalientes y cuatro premios con matriculas de honor.

### Enseñanza no Oficial

D. Antonio Morado Gómez.	Dos aprobados, dos notables y tres sobresalientes.
José García López.	Un aprobado, dos notables y dos sobresalientes.

### Examinados del Grado de Bachiller

D. Joaquín Gisbert Alonso.	En Letras sobresaliente y en Ciencias sobresaliente.
Rafael Benítez Leal.	En Letras aprobado y en Ciencias aprobado.
Isidoro Gómez Romero.	En Letras aprobado y en Ciencias aprobado.
Ramón E. Casado.	En Letras sobresaliente y en Ciencias sobresaliente.

y de cinco cadáveres que éstos no pudieron retirar después del combate.

También fué hecho prisionero con armas un moro.

### Nuestras Gajas

Por nuestra parte tuvimos las siguientes sensibles bajas:

Batallón Cazadores de las Navas, Manuel Carvajal y Angel Sánchez, heridos. Del Tabor de Arcilla, un herido.

### Valor de la operación

Dice Fernández Silvestre que los moros han sido duramente castigados y que la operación ha tenido gran importancia, porque se ha impedido que la jarka que tenía su centro de operaciones en el zoco del Rfaif, siga haciendo presión sobre los aduanas de Jarija y demás poblados sometidos al bajá de dicha zona.

### En la posición conquistada

En la posición conquistada ha pernoctado la mehallá del Dris, el tabor de Arcilla, una compañía de ingenieros encargados de que se fortifique bien la posición y una compañía del regimiento infantería de Wad-Ras.

### Elogios y recomendaciones

El espíritu de las tropas es excelente. El general Fernández Silvestre termina su telegrama diciendo:

Recomiendo eficazmente á V. E. el jefe de la columna que interpretando mis órdenes supo imprimir la oportuna dirección á la operación, y con el fuego de la artillería pudo tomar la posición y apoderarse del campamento con muy pocas bajas.

Le he felicitado por el éxito obtenido así como á los jefes y oficiales á sus órdenes.

### Opiniones

En los círculos militares se habla con apasionamiento de la campaña de Marruecos y se tributan grandes elogios al general Fernández Silvestre reconociendo de modo unánime que la última operación realizada en Alcázar es la más brillante de las que se han realizado en esta última etapa.

## Miscelánea

### Título

Se ha concedido el título de Muy Hospitalaria á la ciudad de Irun, por su comportamiento con los heridos de la catástrofe ferroviaria ocurrida el pasado domingo.

### La Virgen del Mar

De provincias se reciben numerosos telegramas en que dan cuenta de los festejos celebrados en los puertos por los marinos, que así festejan el día de su Patrona la Santísima Virgen del Carmen.

Sevilla.—Los individuos pertenecientes al cuerpo de la Armada asistieron á las nueve á una solemne función religiosa en la Iglesia de Santa Ana, en honor de su Patrona.

A la fiesta concurrieron además las autoridades, representaciones de los diferentes cuerpos del ejército de guarnición en esta plaza y el batallón infantil demarinería de Triana que fué obsequiado después con un almuerzo en el local de las Escuelas Reina Victoria.

Cádiz.—A las diez se ha verificado en la iglesia del Carmen la fiesta á la patrona de los marinos. Predicó el Dean señor Galán y Caballero.

La iglesia estaba artísticamente exornada. Con luces eléctricas han hecho los marinos el escudo del Carmen entre dos anclas. Tres faroles de situación, blanco, grana y azul se destacan en el retablo. En la gradería se ven varios salvavidas, proyectiles de 15 centímetros y anclas de metal.

En el presbiterio están enlazadas la bandera española y la mercante de coceros marítimos.

Han asistido las autoridades de Marina y numerosos fieles.

San Fernando.—En la parroquia castrense se ha celebrado la fiesta á la Patrona. Ha asistido el capitán general del Apostadero, una sección de infantería de marina y los aprendices de los artilleros de la Armada.

Madrid.—En la Iglesia del Buen Suceso han oído esta mañana misa las tropas de infantería de Marina y los jefes y oficiales de la Armada.

Asistió el ministro señor Jimeno y todos los generales de marina que hay en la Corte.

Esta noche banquete en el Ideal Retiro.

San Sebastián.—La fiesta de la Virgen del Carmen se ha celebrado á bordo del «Giralda» con una misa y después la oficialidad ha obsequiado á los invitados con un champagne de honor.

Mahón.—A las diez de la mañana llegó á la Catedral la Infanta Isabel. Esta

población eminentemente marítima celebraba con gran esplendor la fiesta de la Virgen del Carmen.

En la puerta de la Iglesia un piquete de marina italiana y otro de española tributaron honores á la Infanta.

La iglesia estaba totalmente llena. Ofició de pontifical el señor Obispo y cantó las glorias de la Virgen del Carmen el canónigo señor Zalmeño.

Málaga.—En la Iglesia del Carmen se ha celebrado solemne función religiosa. Predicó un P. Jesuita. Asistieron al acto los jefes y oficiales de esta comandancia y la oficialidad del crucero «Princesa de Asturias».

### Sánchez el criminal

El juzgado militar que entiende en el crimen por el asesinato de Jalón no ha practicado hoy ninguna diligencia. Pasó la mañana y parte de la tarde trabajando en el sumario para que pueda estar en disposición de que se eleve á plenario el sábado próximo.

La declaración que había de prestar la señora Noguero, hermana política de Sánchez, venida exprofeso de la Corona, ha quedado aplazada para mañana.

### Regatas

San Sebastián.—El Rey ha ganado en las regatas el segundo premio de la serie.

Esta tarde será la distribución de premios. Antes se disputará la posesión de una copa el balandro «Giralda» con otro balandro.

El balandro regio «Tonino» ha marchado al Havre para tomar parte en unas regatas.

### Cortesías

Hoy han cumplimentado al Rey los catedráticos del Instituto y el embajador inglés.

### Recaudación

La obtenida por el Tesoro en la primera quincena del mes actual, acusa un aumento de 1.700.00 pesetas.

Mencheta.

## LA ESTRELLA DE MALAGA

Temporada 1.º Julio al 30 Septiembre.

Elegancia, comodidad, excelente servicio, y el más exacto.

Médico: D. José Impellittero, domiciliado en dichos baños.

## Doctor Bueno

Ex-alumno interno de los doctores Mariani y Ospedal en el Hospital de la Princesa, de Madrid. Premio de la Academia Médico-Quirúrgica.

Medicina, Cirujía, Enfermedades de la matriz, Sífilis, Aplicación del 806 Tratamientos eléctricos

Claudio Marcelo, 8, (Calle Nueva)

CORDOBA

## CASA JOSE BAREA E HIJO

TORIL, 1, 3 y 4

Precios de venta al público desde el 12 de Julio hasta nueva cotización.

Carne de vaca con hueso, 1'76; idem masa sin hueso, 2'48.

Ternera con hueso, 4'76; idem masa sin hueso, 2'76.

Borrego, 1'60.

Macho, 1'50.

Pan extra estalán, 4'042 kilo; idem 1.º, 4'038; idem de familia ó labor 4'84.

Estos mismos precios rigen en las Succursales establecidas en la calle Concepción, Plaza Mayor y Judería.

Tocinos para fuera: Tocino añejo, 4'100 reales los once y medio kilos; salado, 4'84 los id., id. Tocinos para dentro: añejo, 4'115 los id., id.; salado, 4'100 los id., id.

## MAIZ PLATA

En la primera quincena de Agosto próximo llegará al puerto de Cádiz el vapor «Hillhouse» con cargamento de la nueva cosecha de dicho cereal. Para pedidos á don José de Rioja, en liquidación, en Córdoba, que cotiza á 19 pesetas los 100 kilos sobre vagón Cádiz y 20'50 pesetas sobre vagón Córdoba, con sacos comprendidos.

Probad los chocolates que elabora.

## HIPOLITO CABRERA

ALFAREROS, 11.—POZOBLANCO.

Única fábrica de chocolate donde tiene entrada libre el público. Fijense en este detalle.

Imprenta «El Defensor» Ambrosio Morales 8

## Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

### La Bolsa

Madrid 16 (16).

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó á 78 65.—El 6 por 100 amortizable, á 98'80.—Órdulas hipotecarias, á 99'00.—Las acciones del Banco de España, á 447'00.—Las de la Tabacalera, á 286'50.—Banco Español de Crédito, 115'00.—Los francos, á 8'45.—Las libras esterlinas, á 00 00.

### Política

Madrid 16 (tres tarde)

Madrid 16 (seis tarde)

### El Conde se ha molestado

Al Conde de Romanones no le ha gustado el que ayer fueran á decirle en sus propias barbas conceptos poco piadosos que le ha dedicado «Las Noticias», de Barcelona.

Tal vez por esto ha dicho hoy á los periodistas que en adelante no los recibirá y las noticias que antes facilitaba en su charla las facilitará en lo sucesivo en una nota oficiosa. Así evitaré, dijo, casos como el de ayer.

### Conferencias

La nota oficiosa de hoy es extensísima. En ella dice que esta mañana ha conferenciado con Luque y con Gasset.

Con éste habló del conflicto de los riegos de Murcia.

Se ocuparon de la comisión de huerfanos que ha venido á Madrid para resolver dicho conflicto y cambiaron impresiones acerca de la solución que ha de dársele.

Esta será la menos mala. Satisfactoria para todos no puede ser.

La solución se dictará después de estudiar el asunto en Consejo de ministros.

### Los fondos públicos

Parece que los fondos públicos reaccionan—dice Romanones en su nota.—Ayer se cotizó en París el exterior con un alza de 50 céntimos. En Madrid y Barcelona el interior cerró con un aumento de 0'45. Los títulos pequeños ganaron medio entero y 2'50 los de las series G y H.

### Equivocados

La afirmación que hace esta mañana el «Imparcial» aseguando que se han aumentando dos millones en los gastos de guerra es errónea.

Los que quieran saber cifras exactas pueden preguntarlas y enseguida se les facilitarán en el ministerio de Hacienda.

Datos oficiales de dicho ministerio dicen que en el departamento de guerra se gastaron en 1909 cuarenta y ocho millones más de los presupuestados; en 1910 los millones gastados fueron 46; en 1911 se elevaron á 56 millones y el año pasado se gastaron sesenta millones.

### Firma regia

San Sebastián.—En el Palacio de Miramar estuvo el señor López Muñoz despachando con el Rey.

Puso á la firma del monarca un decreto modificando un artículo del reglamento porque se rige la carrera diplomática. Ese artículo es el relativo á tribunal de oposiciones para el ingreso en las carreras diplomáticas y consular y materias sobre que han de versar los ejercicios.

### De guerra

Concediendo la gran cruz de la real y militar orden de San Hermenegildo á los generales don Wenceslao Bello y señor Sánchez Anido.

Concediendo el mando del regimiento de infantería de Vergara, al coronel don Francisco Matheu.

Nombrando para mandar la comandancia de la guardia civil de Burgos, al teniente coronel de la benemérita don Arturo Medina.

Idem para el mando de las comandancias de carabineros de Huelva y Murcia, los tenientes coroneles don Pío Gasull y don Venancio García Jerez, respectivamente.

## La guerra en Marruecos

### Conferencia

Esta mañana han celebrado una conferencia los señores Luque y Romanones. Versó sobre asuntos de Marruecos y singularmente sobre la última operación realizada en el Garb.

### Combate en Arcilla

En el ministerio de la Guerra se ha recibido un telegrama, que fecha el general señor Fernández Silvestre en Alcázar á las 2'45 de la madrugada de hoy, cuyo telegrama se ha recibido en la estación radiotelegráficas de Carabanchel á las 7'40.

El telegrama se refiere á un combate habido ayer en las inmediaciones de Arcilla.

### Una confidencia

Una confidencia recibida por el jefe de la oficina indígena, puso en conocimiento del general Fernández Silvestre que los moros de Gardian, concentrados en el zoco Rfaif, pensaban avanzar por la cábila de Garifa en número de 300 y un centenar hacia Mtslza.

### Imponiendo tributos

Esta jarka mora, tenía como misión especial imponer tributos para sostener la guerra y al efecto, había enviado emisarios exigiendo fuertes sumas al aduar de Ruiseil, inmediato á Arcilla.

### Hay que impedir la coacción

La cábila de Garifa está bajo nuestra protección y no podíamos tolerar esa exigencia de los moros jarquenos, por lo que el general Fernández Silvestre, cuando supo lo que ocurría, ordenó al comandante militar de Arcilla que enseguida saliera la columna volante de Arcilla con el mayor número posible de elementos, el tabor y el bajá de Arcilla con la mehallá de la policía indígena que éste tiene á sus órdenes.

La columna tenía órdenes de dirigirse á Rfaif y Garifa, castigando á los que querían cobrar estos impuestos.

A coadyuvar á tal fin y de acuerdo con lo dispuesto por el almirante de la escuadra que tiene destacado en Arcilla el ofisionero «Laya», para que preste auxilio en caso necesario, ayer á las cuatro de la madrugada salió la columna dirigiéndose á Rfaif y Jarija, según lo acordado.

### El combate

La columna, para llenar su objetivo, atravesó el vado de Sidi Nes- Facchi sin novedad, encontrando poco después un fuerte núcleo del enemigo al que atacó duramente con fuego de artillería, desalojándolo de la posición de Butande en la que se hallaba atrincherado.

Esa posición tenía obras de defensa, que se realizaron cuando allí estuvo destacada una mehallá de Abiel-Azzis.

Nosotros ocupamos la posición después de tres horas de fuego, brillantemente sostenido por la batería de artillería de montaña.

### Rajas al enemigo

El enemigo, batido en toda la línea, emprendió la huida sufriendo numerosas bajas.

Nuestras fuerzas se apoderaron de cuatro tiendas de campaña de los moros

# CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

